

DIMANCHE 06 NOVEMBRE 2022

PRELUDE

Grâce, paix, miséricorde vous sont données de la part de Dieu notre Père, de Jésus Christ notre sauveur.

Nous sommes réunis ici en la présence de Dieu, avec notre attente, et portant avec nous les attentes du monde.

Nous venons vers lui, comme il vient en nous en Jésus. Il sait à quoi ressemble la vie des humains.

Nous venons avec notre foi, mais aussi avec nos doutes. Nous venons avec nos espoirs mais aussi avec nos peurs.

Nous venons tel que nous sommes, parce que c'est lui qui nous invite à venir le rejoindre ; et il a promis de ne jamais se détourner de nous.

Je vous invite à vous lever et à entrer dans la présence de Dieu par nos chants et nos louanges

Spontané 201 : <https://video.link/w/TlIvd>

*Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,
Pour t'offrir la louange de nos cœur. Alléluia, Alléluia.
Crions notre joie au Dieu vivant. Alléluia, Alléluia
Louons-le par notre chant.
Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,
Pour t'adorer Jésus Sauveur.*

LOUANGE

Louons le Seigneur

Nous te louons, Seigneur, Dieu Tout puissant, car tu n'as pas dédaigné d'être appelé notre père. Tu tiens le monde dans tes mains, et tu nous connais par notre nom.

Tu es béni, créateur de tout ce qui existe. Tu es béni, toi qui nous a mis au large et nous donne à vivre dans ce temps.

Nous te rendons grâce pour les oeuvres de tes mains, pour tout ce que tu as fait parmi nous, par Jésus Christ notre Seigneur.

Sans cesse, nous te chanterons ta fidélité.

Cantique 277 : A Dieu soit la gloire <https://video.link/w/hRsBd>

DE DIEU

Écoutons la loi que Dieu nous donne :

« Brise les chaînes injustes, délivre ce qu'on opprime, met fin à tout esclavage, partage ton pain avec ce qui a faim, préoccupe-toi du malheureux sans abris et ne te détourne pas de ton prochain »

PRIERE DE REPENTANCE

Je vous invite à la prière

Père, pardonne –nous : tu as mis sur nos chemins des affamés et nous n'avons songé qu'à notre faim.

Tu as mis sur nos chemins des affamés de tendresse et nous sommes restés attentifs aux seuls battements de nos cœurs.

Tu as mis sur nos chemins des frères et sœurs à consoler et nous n'avons pleuré que pour nous même.

Tu as mis sur nos chemins des petits à soutenir mais nous n'avons porté que nos fardeaux.

Tu as mis sur nos chemins tous les sanglots du monde et nous n'avons pensé qu'à nos succès et nos joies.

Pardonne-nous . Donne-nous de pouvoir offrir désormais, le pain , l'espérance et la joie à ceux qui croisent nos chemins.
Seigneur Ai pitié de nous !

Spontané : 407-1 Aec <https://video.link/w/THS8d>

*Seigneur reçois, Seigneur pardonne notre misère et nos péchés.
Et ce pardon que tu nous donnes, enseigne-nous à le donner.
Oh mon Dieu, mon Seigneur, moi Roi, ait pitié ait pitié de moi.*

ANNONCE ET ACCUEIL DU PARDON

Après cet humble confession de péché, je vous invite à vous lever et à recevoir avec joie et confiance l'annonce du pardon de la part de Dieu.

Dieu est amour, il entend la confession de notre cœur.

Par Jésus-Christ, notre péché nous est pardonné.

Par le Saint Esprit, la puissance de vie Nouvelle nous est accordée.

*Heureux celui à qui la transgression est remise, A qui le péché est pardonné! Heureux l'homme à qui l'Éternel n'impute pas d'iniquité, Et dans l'esprit duquel il n'y a point de fraude!
(Psaume 32)*

Que Dieu nous mette au cœur l'assurance de son pardon et qu'il nous donne de marcher vers son royaume. Amen

Chantons notre reconnaissance

Spontané : 279 Aec <https://video.link/w/hnivd>

Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus !

*Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur, je me confie en toi,
Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.*

LECTURES BIBLIQUES

*Nous prions avant de lire les Écritures afin qu'elles deviennent pour nous
Parole de Vie.*

Père Eternel, d'abord nous désirons que notre prière soit un geste , un geste de notre existence, une incarnation, une incarnation de l'histoire humaine. Ses joies , ses peines, ses drames, ses espérances, ses défis. Que cette histoire soit collective à différentes échelles ou que cette histoire soit personnelle, nous croyons que tu es Dieu de l'histoire. Même si nous ne pouvons pas le savoir de façon claire, au sens que nous ne pouvons pas prévoir ce qui peut arriver. Mais nous croyons que tu nous garde et nous croyons que il y a une promesse qui nous guide.

Alors Seigneur au moment où nous allons lire les Ecritures, nous te demandons le témoignage intérieur du Saint Esprit, qu'il éclaire notre cœur, notre intelligence, ainsi il nous permet d'entendre cette promesse, de la discerner, de manière à nous fortifier, à nous redresser. A ce que la bonne nouvelle de ton amour inconditionnel nous rende debout, plus fort, plus solide dans l'espérance et dans le témoignage dont ce monde a besoin. Oui Seigneur, nous voulons porter ta lumière, d'abord en la recevant puis en la partageant. Nous te le demandons au nom de ton Fils Jesus Christ.

Amen

Daniel 3.1-30

1 Le roi Nebucadnetsar fit une statue d'or, haute de soixante coudées et large de six coudées. Il la dressa dans la vallée de Dura, dans la province de Babylone. **2** Le roi Nebucadnetsar fit convoquer les satrapes, les intendants et les gouverneurs, les grands juges, les trésoriers, les jurisconsultes, les juges, et tous les magistrats des provinces, pour qu'ils se rendissent à la dédicace de la statue qu'avait élevée le roi Nebucadnetsar. **3** Alors les satrapes, les intendants et les gouverneurs, les grands juges, les trésoriers, les jurisconsultes, les juges, et tous les magistrats des provinces, s'assemblèrent pour la dédicace de la statue qu'avait élevée le roi Nebucadnetsar. Ils se placèrent devant la statue qu'avait élevée Nebucadnetsar. **4** Un héraut cria à haute voix: Voici ce qu'on vous ordonne, peuples, nations, hommes de toutes langues! **5** Au moment où vous entendrez le son de la trompette, du chalumeau, de la guitare, de la sambuque, du psaltérion, de la cornemuse, et de toutes sortes d'instruments de musique, vous vous prosternerez et vous adorerez la statue d'or qu'a élevée le roi Nebucadnetsar. **6** Quiconque ne se prosternerá pas et n'adorera pas sera jeté à l'instant même au milieu d'une fournaise ardente. **7** C'est pourquoi, au moment où tous les peuples entendirent le son de la trompette, du chalumeau, de la guitare, de la sambuque, du psaltérion, et de toutes sortes d'instruments de musique, tous les peuples, les nations, les hommes de toutes langues se prosternèrent et adorèrent la statue d'or qu'avait élevée le roi Nebucadnetsar. **8** A cette occasion, et dans le même temps, quelques Chaldéens s'approchèrent et accusèrent les Juifs. **9** Ils prirent la parole et dirent au roi Nebucadnetsar: O roi, vis éternellement! **10** Tu as donné un ordre d'après lequel tous ceux qui entendraient le son de la trompette, du chalumeau, de la guitare, de la sambuque, du psaltérion, de la cornemuse, et de

toutes sortes d'instruments, devraient se prosterner et adorer la statue d'or, **11** et d'après lequel quiconque ne se prosternerait pas et n'adorerait pas serait jeté au milieu d'une fournaise ardente. **12** Or, il y a des Juifs à qui tu as remis l'intendance de la province de Babylone, Schadrac, Méschac et Abed Nego, hommes qui ne tiennent aucun compte de toi, ô roi; ils ne servent pas tes dieux, et ils n'adorent point la statue d'or que tu as élevée. **13** Alors Nebucadnetsar, irrité et furieux, donna l'ordre qu'on amenât Schadrac, Méschac et Abed Nego. Et ces hommes furent amenés devant le roi. **14** Nebucadnetsar prit la parole et leur dit: Est-ce de propos délibéré, Schadrac, Méschac et Abed Nego, que vous ne servez pas mes dieux, et que vous n'adorez pas la statue d'or que j'ai élevée? **15** Maintenant tenez-vous prêts, et au moment où vous entendrez le son de la trompette, du chalumeau, de la guitare, de la sambuque, du psaltérion, de la cornemuse, et de toutes sortes d'instruments, vous vous prosternerez et vous adorerez la statue que j'ai faite; si vous ne l'adorez pas, vous serez jetés à l'instant même au milieu d'une fournaise ardente. Et quel est le dieu qui vous délivrera de ma main? **16** Schadrac, Méschac et Abed Nego répliquèrent au roi Nebucadnetsar: Nous n'avons pas besoin de te répondre là-dessus. **17** Voici, notre Dieu que nous servons peut nous délivrer de la fournaise ardente, et il nous délivrera de ta main, ô roi. **18** Simon, sache, ô roi, que nous ne servons pas tes dieux, et que nous n'adorerons pas la statue d'or que tu as élevée. **19** Sur quoi Nebucadnetsar fut rempli de fureur, et il changea de visage en tournant ses regards contre Schadrac, Méschac et Abed Nego. Il reprit la parole et ordonna de chauffer la fournaise sept fois plus qu'il ne convenait de la chauffer. **20** Puis il commanda à quelques-uns des plus vigoureux soldats de son armée de lier Schadrac, Méschac et Abed Nego, et de les jeter dans la fournaise ardente. **21** Ces hommes furent liés avec

leurs caleçons, leurs tuniques, leurs manteaux et leurs autres vêtements, et jetés au milieu de la fournaise ardente. **22** Comme l'ordre du roi était sévère, et que la fournaise était extraordinairement chauffée, la flamme tua les hommes qui y avaient jeté Schadrac, Méschac et Abed Nego. **23** Et ces trois hommes, Schadrac, Méschac et Abed Nego, tombèrent liés au milieu de la fournaise ardente. **24** Alors le roi Nebucadnetsar fut effrayé, et se leva précipitamment. Il prit la parole, et dit à ses conseillers: N'avons-nous pas jeté au milieu du feu trois hommes liés? Ils répondirent au roi: Certainement, ô roi! **25** Il reprit et dit: Eh bien, je vois quatre hommes sans liens, qui marchent au milieu du feu, et qui n'ont point de mal; et la figure du quatrième ressemble à celle d'un fils des dieux. **26** Ensuite Nebucadnetsar s'approcha de l'entrée de la fournaise ardente, et prenant la parole, il dit: Schadrac, Méschac et Abed Nego, serviteurs du Dieu suprême, sortez et venez! Et Schadrac, Méschac et Abed Nego sortirent du milieu du feu. **27** Les satrapes, les intendants, les gouverneurs, et les conseillers du roi s'assemblèrent; ils virent que le feu n'avait eu aucun pouvoir sur le corps de ces hommes, que les cheveux de leur tête n'avaient pas été brûlés, que leurs caleçons n'étaient point endommagés, et que l'odeur du feu ne les avait pas atteints. **28** Nebucadnetsar prit la parole et dit: Béni soit le Dieu de Schadrac, de Méschac et d'Abed Nego, lequel a envoyé son ange et délivré ses serviteurs qui ont eu confiance en lui, et qui ont violé l'ordre du roi et livré leur corps plutôt que de servir et d'adorer aucun autre dieu que leur Dieu! **29** Voici maintenant l'ordre que je donne: tout homme, à quelque peuple, nation ou langue qu'il appartienne, qui parlera mal du Dieu de Schadrac, de Méschac et d'Abed Nego, sera mis en pièces, et sa maison sera réduite en un tas d'immondices, parce qu'il n'y a aucun autre dieu qui puisse délivrer comme lui. **30** Après cela, le roi fit

prospérer Schadrac, Méschac et Abed Nego, dans la province de Babylone.

2 Thessaloniens 2.16-3.5

2. 16 Que notre Seigneur Jésus Christ lui-même, et Dieu notre Père, qui nous a aimés, et qui nous a donné par sa grâce une consolation éternelle et une bonne espérance, 2. 17 consolent vos coeurs, et vous affermissent en toute bonne oeuvre et en toute bonne parole! 3. 1 Au reste, frères, priez pour nous, afin que la parole du Seigneur se répande et soit glorifiée comme elle l'est chez-vous, 3. 2 et afin que nous soyons délivrés des hommes méchants et pervers; car tous n'ont pas la foi. 3.3 Le Seigneur est fidèle, il vous affermira et vous préservera du malin. 3. 4 Nous avons à votre égard cette confiance dans le Seigneur que vous faites et que vous ferez les choses que nous recommandons. 3. 5 Que le Seigneur dirige vos coeurs vers l'amour de Dieu et vers la patience de Christ!

Cantique : Soleil de justice (Alleluia 31/27)
<https://video.link/w/0RsBd>

LECTURE de l'EVANGILE

Luc 20.27-38

27 Quelques-uns des sadducéens, qui disent qu'il n'y a point de résurrection, s'approchèrent, et posèrent à Jésus cette question:

28 Maître, voici ce que Moïse nous a prescrit: Si le frère de quelqu'un meurt, ayant une femme sans avoir d'enfants, son frère épousera la femme, et suscitera une postérité à son frère.

29 Or, il y avait sept frères. Le premier se maria, et mourut sans

enfants. **30** Le second et le troisième épousèrent la veuve; **31** il en fut de même des sept, qui moururent sans laisser d'enfants. **32** Enfin, la femme mourut aussi. **33** A la résurrection, duquel d'entre eux sera-t-elle donc la femme? Car les sept l'ont eue pour femme. **34** Jésus leur répondit: Les enfants de ce siècle prennent des femmes et des maris; **35** mais ceux qui seront trouvés dignes d'avoir part au siècle à venir et à la résurrection des morts ne prendront ni femmes ni maris. **36** Car ils ne pourront plus mourir, parce qu'ils seront semblables aux anges, et qu'ils seront fils de Dieu, étant fils de la résurrection. **37** Que les morts ressuscitent, c'est ce que Moïse a fait connaître quand, à propos du buisson, il appelle le Seigneur le Dieu d'Abraham, le Dieu d'Isaac, et le Dieu de Jacob. **38** Or, Dieu n'est pas Dieu des morts, mais des vivants; car pour lui tous sont vivants.

PREDICATION

Dans ce passage qui nous est proposé, il est question de la résurrection. Un sujet qui opposait avec une certaine ténacité deux classes dirigeantes de la société juive, à l'époque de Jésus, à savoir les pharisiens et les saducéens.

La question de la résurrection est une question apparue seulement au 2^{ème} siècle avant Jésus Christ dans la culture

d'Israël. Donc un courant de pensée tout nouveau, parce que justement pendant longtemps, la pensée du judaïsme classique, n'imaginait pas vraiment de vie après la mort. À la différence des autres religions, on ne faisait aucune spéculation sur l'au-delà, on ne célébrait pas non plus des cultes de morts. Et puisque les plus anciens écrits bibliques restaient silencieux sur le sujet, donc la notion de la résurrection était quasiment absente de la tradition juive et l'on s'imaginait la fin de la vie comme un séjour inéluctable au séjour des morts, hors de toute vie et en dehors de Dieu.

Tout au plus, elle pouvait être comprise d'une manière collective. Comme une image du peuple dispersé en terre étrangère et qui allait être rassemblé, relevé et qu'il pourrait vivre à nouveau sous le regard de Dieu.

Sinon la notion de résurrection individuelle, qui s'installait tardivement et assez lentement dans la culture d'Israël est apparue comme la réponse prophétique aux interrogations que se posaient les penseurs juifs, interrogations sur des martyrs de la foi, ceux dont la vie s'était injustement arrêtée trop tôt. Il était inimaginable qu'un Dieu juste puisse abandonner à la mort ceux qui avaient vécu pour lui, inimaginable que tout puisse se terminer ainsi pour eux ! L'espérance de la résurrection était donc pour eux la réponse donnée à l'expérience de la persécution.

Un nouveau courant de pensée soutenu par les pharisiens et rejeté par les saducéens dont le mot signifie fils de Sadoq, - Sadoq, le grand prêtre du Temple de Salomon. Donc un groupe de prêtres attachés à la tradition et qui formait un parti aristocratique sacerdotal lié au Temple. Les saducéens étant conservateurs rejetaient toute idée neuve y compris la notion de la résurrection. Pour eux, tout était écrit dans la Torah, la Torah qui était vue comme une norme immuable à suivre fidèlement, de manière littérale, donc on pourrait les qualifier de littéralistes.

Tandis que le groupe des pharisiens, s'appuyait sur l'institution de la synagogue qui était une maison de prière, d'étude, de réunion. Une maison éloignée de l'autorité du Temple, donc éloignée du pouvoir des saducéens. Et à côté de la Torah écrite, les pharisiens reconnaissaient l'autorité d'une Loi orale, l'autorité des traditions interprétatives, ce que l'on appellera plus tard le Talmud. C'est au nom de cette Loi orale que les Pharisiens explicitent la Loi écrite, prétendant en faciliter l'application, mais se trouvant accusés – en tout cas selon les évangiles – de la rendre impossible, et ainsi de se garder pour eux le pouvoir de juger et de trancher.

Donc sans arrêt les Pharisiens interrogeaient et interprétaient les Ecritures pour faire surgir quelque chose de neuf, pour trouver des réponses à tous les cas de l'existence humaine qui risquaient de se présenter à eux chaque jour.

Si donc les saducéens tout en réfutant l'idée de la résurrection, idée soutenue, développée et élaboré par les pharisiens, venaient interroger Jésus sur la relation maritale d'une femme sept fois veuve lors de sa résurrection, c'est que soit ils voulaient connaître vraiment la position de Jésus par rapport à la résurrection soit ils voulaient le ridiculiser avec les pharisiens sur la question. En effet l'histoire peu vraisemblable de cette femme veuve sept fois est liée à la Loi de Lévirat que nous trouvons dans le livre de Deutéronome 25 à partir du verset 5, où nous lisons : **5** *Lorsque des frères demeureront ensemble, et que l'un d'eux mourra sans laisser de fils, la femme du défunt ne se mariera point au dehors avec un étranger, mais son beau-frère ira vers elle, la prendra pour femme, et l'épousera comme beau-frère. 25.6* *Le premier-né qu'elle enfantera succédera au frère mort et portera son nom, afin que ce nom ne soit pas effacé d'Israël. 25.7* *Si cet homme ne veut pas prendre sa belle-soeur, elle montera à la porte vers les anciens, et dira: Mon beau-frère refuse de relever en Israël le nom de son frère, il ne veut pas m'épouser par droit de beau-frère. 25.8* *Les anciens de la ville l'appelleront, et lui parleront. S'il persiste, et dit: Je ne veux pas la prendre, 25.9* *alors sa belle-soeur s'approchera de lui en présence des anciens, lui ôtera son soulier du pied, et lui crachera au visage. Et prenant la parole, elle dira: Ainsi sera fait à l'homme qui ne relève pas la maison de son frère. 25.10* *Et sa maison sera appelée en Israël la maison du déchaussé.*

Donc les saducéens, cultivés, malins, en s'appuyant sur l'histoire d'une femme laquelle de son vivant épousa, sept frères

successivement à cause de la loi de Lévirat, venaient demander à Jésus de qui sera-t-elle femme à la Résurrection ? La manière dont ils ont posé la question c'est comme si à la résurrection les gens vont revivre la vie qu'ils ont vécu sur cette terre, et je pense, c'est le sens qu'ont donné ceux qui croyaient en la résurrection comme les pharisiens par exemple. Donc dans la vie de l'au-delà, les gens peuvent continuer à parfaire ce qu'ils n'ont pas pu faire dans leur vie sur terre.

C'est pour cela que les Saducéens trouveraient absurdes de parler de la résurrection parce que pour le cas de cette femme dans l'au delà, elle sera épouse de sept frères à la fois, ce qui n'est pas conforme à la loi. Ce qui fait que pour eux la résurrection n'a aucun sens. Mais quand même ils osaient poser la question pour eux presque taboue : de qui sera-t-elle femme à la résurrection.

Eh bien, Jésus prenait au sérieux la question des Saducéens. Il répondait non seulement, pour eux, qui avaient posé la question parce qu'ils ne trouvaient pas trop le sens de la résurrection, mais aussi et surtout pour ceux qui étaient présents (les pharisiens) et qui soutenaient la notion et avaient l'espérance en la résurrection mais qui la comprenaient dans leur propre compréhension et dans leur propre vision de la vie.

Donc Jésus était là pour leur éclairer ce qui en est de la résurrection. Et si Luc , l'auteur de l'évangile l'a relaté c'est

parce que la question de la résurrection, était une question centrale pour l'Eglise naissante. En cette année 70 après JC, date de la rédaction de l'évangile, les jeunes églises chrétiennes disséminées partout en Moyen Orient, dans la Cappadoce, dans la Macédoine, en Mésopotamie, en Grèce, à Rome avaient besoin d'être édifiées dans leur foi nouvelle en la résurrection et à la vie.

Et Jésus, au sein de cette controverse entre les Saducéens et les Pharisiens, parlait en vérité, en profondeur et dans la simplicité de ce qu'est la vie en Dieu et en conséquence la vie des enfants de Dieu.

C'est vrai que dans le mariage, il est question de perpétuer la descendance, on s'unit, on fait alliance, on signe un contrat pour une vie commune le plus longtemps possible dans le but d'avoir ou ne pas avoir d'enfants. Et c'est ce que nous faisons. Et c'est ce que Jésus a donné comme première réponse au verset 34 disant : les enfants de ce siècle prennent des femmes et des maris. Là nous sommes tous d'accord. En tant que humain nous avons tous besoin de vivre en relation.....et nos souhaits c'est que les relations qui donnent sens à notre existence perdurent dans le temps....

Mais pour ceux qui se trouvent dignes OU seront trouvés dignes d'avoir part au siècle à venir, ils vivront autrement leur relation ; non plus comme des enfants de ce siècle mais

comme des enfants de Dieu, enfants du royaume et enfants de la Résurrection.

Les enfants de ce siècle, comme nous voyons dans la loi de la Lévirat, cherchent à perpétuer leur vie, leur nom en suscitant des descendances. La loi de Lévirat, c'est comme la loi qui nous permet d'avoir des enfants autrement. Par l'adoption, par la procréation in vitro....par insémination artificielle, oui la science et la médecine font beaucoup de recherches et de progrès pour perpétuer la vie et pour repousser le plus loin possible la mort. Et on n'aime pas trop parler de la mort.

On aimerait toujours parler de la vie. Qui ne rêve pas de vivre le plus longtemps possible, et combien les morts subites ou inattendues nous affaiblissent et nous éprouvent-elles profondément. Oui la séparation est toujours douloureuse qu'elle soit précoce inattendue ou qu'elle soit presque souhaitée, attendue ou voulue.

Donc comment pourrions-nous vivre avec nos morts, avec notre propre mort sinon dans l'espérance de la résurrection ?

Oui bien aimé, je crois que la bonne Nouvelle est là, la loi nous rend mortels mais la foi nous ressuscite et nous rend vivants.

La loi nous permet de susciter des descendances, mais la foi nous permet de renaître en tant que enfant de Dieu, la foi nous permet de vivre la vie de Dieu, la foi nous permet d'entrer dans

le royaume de Dieu, oui la foi nous permet de de vivre jour après jour en tant que ressuscité.

Et qu'est ce qui ressuscite sinon la Parole de Dieu ? Et la Parole de Dieu c'est Jésus. En Jean 11.25 il dit : **JE SUIS LA RESURRECTION ET LA VIE. CELUI QUI CROIT EN MOI, VIVRA QUAND MÊME IL SERAIT MORT, ET QUICONQUE VIT ET CROIT EN MOI NE MOURRA JAMAIS.**

C'est comme si en Dieu la mort n'existe pas réellement, oui parce qu'il EST Dieu des vivants. En lui il n'y a que la vie et ceux qui sont morts il les appelle à la résurrection.

Que la vie du Christ soit manifestée dans notre vie de tous les jours, et que nous puissions emmener, par notre foi et par notre témoignage, ce qui sont morts, à la vie Nouvelle et à la résurrection.

Pour la seule gloire de Dieu

Amen.

JEU D'ORGUE

Cantique 614: Tu es là au cœur de nos vies <https://video.link/w/CSsBd>

CONFESSION DE FOI

Avec les témoins de Jésus-Christ et avec celles et ceux qui l'ont servi à travers les âges, nous affirmons notre foi :

Nous croyons en Dieu.

Malgré son silence et son secret, nous croyons qu'il est vivant.

Malgré le mal et la souffrance, nous croyons qu'Il a fait le monde pour le bonheur de la vie.

Malgré les limites de notre raison et les révoltes de notre cœur, nous croyons en Dieu.

Nous croyons en Jésus-Christ.

Malgré les siècles qui nous séparent du temps où il est venu, nous croyons en sa Parole.

Malgré nos incompréhensions et nos refus, nous croyons en sa résurrection.

Malgré sa faiblesse et sa pauvreté, nous croyons en son règne.

Nous croyons en l'Esprit Saint.

Malgré les apparences, nous croyons qu'il conduit l'Eglise.

Malgré la mort, nous croyons en la vie éternelle.

Malgré l'ignorance et l'incrédulité, nous croyons que le Royaume de Dieu est promis à tous.

Amen.

Spontané : 821 Aec <https://video.link/w/foivd>

*Gloire soit au Père, gloire au Fils, gloire au Saint Esprit.
Comme au commencement aujourd'hui toujours,
Et d'Éternité en éternité, Amen*

ANNONCE ET OFFRANDE

Officiant(e) : Voici le moment de l'offrande. Que chacun donne comme il a résolu en son cœur sans tristesse ni contrainte, car Dieu aime celui qui donne avec joie.

PRIERE POUR L'Offrande :

Seigneur, nous te rendons grâce, pour les dons que jour après jour, nous recevons de ta bonté. Accepte cette offrande comme un signe de notre amour et de notre consécration à ton service. Beni les Seigneur que ces dons puissent contribuer à l'avancement de ton règne. Amen.

SAINTE CÈNE

Cantique 420 : Tel que je suis (1-4) <https://video.link/w/qxg2d>

PREFACE

Louons Dieu: C'est notre joie de te célébrer, ô Dieu notre Père, pour ce monde que tu as créé si beau et que tu gardes à travers ses douleurs jusqu'au jour où, selon ta promesse, viendra ton Royaume. C'est notre joie de te célébrer pour ton Fils, Jésus-Christ, notre Seigneur, né de notre chair, baptisé, tenté, transfiguré, condamné, crucifié, ressuscité d'entre les morts, élevé dans la gloire. C'est notre joie de te célébrer pour ton souffle de vie, l'Esprit d'adoption qui nous apprend à te dire Père, qui exorcise nos peurs et illumine notre foi. Aussi, avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous les temps et par tous les lieux, nous célébrons ton nom [et nous chantons]

Spontané : 861 Aec <https://video.link/w/Y10ed>

*Dieu Saint, Dieu Saint, Dieu très Saint, Eternel o ! roi des cieux !
L'univers entier, de ta gloire est rempli.
Hosanna au plus des cieux
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur
Hosanna au plus des cieux*

RAPPEL DE L'INSTITUTION

Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze. Pendant le repas, il prit du pain et, après avoir rendu grâce, il le rompit et le leur donna en disant : "Prenez, mangez, ceci est mon corps."

Ayant aussi pris la coupe et rendu grâce, il la leur donna en disant : "Buvez-en tous, car ceci est mon sang, le sang de l'alliance qui est répandu pour la multitude, pour le pardon des péchés. Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père."

PRIERE DE COMMUNION (Je vous invite à la prière)

Père, au moment de nous approcher de cette table, nous faisons mémoire des paroles et des gestes de Jésus-Christ, de sa mort, de sa résurrection, et nous attendons son retour.

Nous recevons de toi ce pain de vie destiné à la nourriture du monde.
Nous recevons de toi la coupe d'alliance que tu offres pour la joie du monde.

Tu nous rassembles et nous invites.

Par ton Esprit, renouvelle notre foi afin que ce pain et ce vin soient les signes de la présence de ton Fils parmi nous. Fais toutes choses nouvelles dans nos cœurs et dans le monde. Oui parce que tu es digne de régner dans nos cœur pas et dans notre vie.

Spontané : 268 Aec <https://video.link/w/1oivd>

Oui tu es digne de régner dans notre cœur

Tu es le roi de gloire , Alléluia

Jésus, tu es le maître en moi alléluia, alléluia, alléluia

INVITATION A LA CENE

Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés !
Heureux ceux que tu prends avec Toi pour les nourrir des biens de ta maison. Heureux ceux qui sont invités au festin des noces de l'Agneau !

Venez dit Jesus car tout est prêt

Nous sommes tous invités à former un cercle même si nous ne communions comme signe de notre unité et de l'Unité du corps du Christ.

FRACTION - ELEVATION

“Le pain que nous partageons est communion au corps du Seigneur Jésus-Christ.

La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion au sang du Seigneur Jésus-Christ. ”

DISTRIBUTION

Envoi : Le Seigneur Jésus Christ qui a été crucifié et ressuscité des morts, nous a donné son corps et son sang pour la rémission de nos péchés. Qu'il nous fortifie et nous protège dans la foi véritable et vivante pour la vie Eternelle. Allez dans la paix du Seigneur Amen.

L'assemblée rejoint sa place

INTERCESSION

Seigneur les hommes vont à toi dans leur misère, et demande du secours, du pain et du bonheur. Tous font ainsi païens et chrétiens.

Seigneur, des hommes vont à toi dans ta faiblesse, te trouvent pauvre et méprisé, méconnu et trahi, et c'est ainsi que tu vas vers leur détresse.

Seigneur prend-nous par la main, que nous puissions nous aussi aller comme toi, avec toi vers nos frères en humanité.

, tu viens dans le monde et tu nous fais porteurs de la Bonne Nouvelle.

Pourtant Seigneur nous voulons aussi crier à toi avec les femmes et les hommes qui sont aujourd'hui dans la détresse.

Avec les prisonniers, et les torturés, les exilés et les réfugiés de tous les pays, nous te prions Seigneur que ton règne vienne.

Avec les églises persécutées, dans tout le Moyen-Orient, en Iran, en Afghanistan, en Inde, au Nigeria, en Colombie, en Egypte, en Afrique, nous te prions Seigneur que ton règne vienne.

Avec les peuples victimes de la guerre, souffrant de faim et de misère ; avec les étrangers renvoyés dans leur pays où règne le chômage ; avec les travailleurs de notre pays qui sentent leur emploi menacé, nous te prions Seigneur, que ton règne vienne.

Avec les inquiets face à leur avenir, avec les parents inquiets pour l'avenir de leurs enfants, avec les personnes âgées mises à l'écart du monde actif, nous te prions Seigneur, que ton règne vienne.

Avec les malades qui ne voient pas la fin de leur souffrance, avec ceux et celles qui meurent dans la solitude, avec nos amis et nos proches frappés par l'épreuve sans que nous sachions toujours comprendre leur peine et leur silence, nous te prions Seigneur, que ton règne vienne.

Pour eux, pour elles, et pour nous-mêmes, nous crions vers toi Seigneur,

Que notre prière se prolonge par des actes, et que ton amour illumine nos actions, afin d'apporter à tous un témoignage de paix et un signe de joie et d'amour.

Seigneur nous présentons notre prière avec la prière que ton fils nous a enseigné :

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles.

Amen.

Spontané : 154. 1-2. Aec <https://video.link/w/9oivd>

*Je me confie en toi, je sais que tu es mon Dieu.
Mon avenir est dans ta sûre main, oui dans ta sûre main
Je te bénis Seigneur, tu es mon puissant Sauveur,
Oui ton nom pour moi dure à toujours, pour moi dure à toujours.*

ENVOI :

Béni soit Dieu, il nous a donné sa parole pour que nous l'attendions.
Il nous a promis son Royaume pour que nous espérons.
Allez avec vos sœurs et vos frères dans l'amour, dans la joie du service et dans l'audace de la foi.

BÉNÉDICTION

Que l'Éternel vous bénisse et vous garde
Que l'Éternel fasse luire sa face sur vous et il vous donne sa grâce.
Que l'Éternel tourne son visage vers vous et vous donne sa paix.
Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous.
Amen.

POSTLUDE